

# 香教組第95回定期大会 開催!

**今だからこそ 香教組組員であることに誇りを！**



大久保中央執行委員長

# 教師の仕事にゆとりと笑顔を

小学校4年生の担任をしている。子どもたちと休み時間にドッジボールをした。楽しかった。笑顔になる子どもたち、昔を思い出した。今の子どもたちは、細かな決まりにとらわれすぎているようだ。制服やベストを着ていく順番など。新学習指導要領は授業の教え方まで指南する。スタンダードがよいとされて教師も子どもたちも狭い枠の中に押し込められる。

「教職員の働き方改革」がいろいろなところで取り上げられた年であったが、本当に改革は進んでいるのか。常に仕事に追われる毎日の中で余裕がなくなり、組合でさえも途中でやめてしまう教員に心が痛む。

私たち香川県教職員組合は、戦争をする国を目指そうとする国の動きに反対し、「教え子を再び戦場に送らない」のスローガンの下、声を上げ続けていきたいと思う。みなさんの教育に関する想い、情勢に関すること大いに語っていきましょう。

2月23日、香教組は高松テルサで第95回定期大会を開催しました。2018年の情勢やとりくみの成果と2019年のとりくみの方針について活発に話し合われました。また、2019年の新役員も選出しました。



女性部 和爾さん



濱田副委員長

更年期、育児など母親（女性）だけでなく、職場の問題もざつくばらんに話し合う「ママ・パパの会」を開くことができた。参加者の悩みや疑問を話し合うことができた。女性部の会の中でも権利を訴えていく中で知ることもたくさんあった。これからも会を続けていきたい。



三豊支部　里河さん

今まで、自分の勤務する職場では、インフルエンザでの休みは年休を取つていた。組合と西部教育事務所との交渉でインフルエンザは特休扱いであると言う確認ができたので、職場の事務員さんに呟いてみると、校長が市教委に問い合わせてくれて職員会で周知し権利をみんなで利用できるようになつた。

## 中教審答申

導入する自治体が条例化できるよう教職員給与特別措置法（給特法）の19年度改正を目指す▼全国紙でも報道しなかつた新聞も各社あつたが概要はこの通り▼報道が少なかつた理由は文科省が自治体の取り組み状況を講評するなどして遵守を促すが、違反した場合の罰則規定もなく、実効性に課題が残ること、「給特法」の抜本的な見直しは見送ったことなど特筆する点が弱かつた点にあるだろう▼問題点としては、「変形労働時間制」の導入が盛り込まれた▼しかし、学校現場で今まで勤務時間管理の対象とならないとされていた「自発的勤務」も在校等時間として勤務の対象となるなど、働き方改革を見据えた具体的視点も盛り込まれた。交渉に生かしたい。

▼ただ、「深い学び」を目指す新学習指導要領への対応や部活動の運営など学校現場が抱える課題は多く、実現性は不透明。同省は細やかな対策を積み重ねて改革を進める考えだが、保護者をはじめとする地域社会の支援も必要になる。働き方改革関連法には罰則はあるが、答申素案は罰則の導入には「慎重であるべきだ」とした。労働時間を年単位で調整する変形労働時間制の導入も提言。文科省は

小黑板

2019年1月25日

丸亀支部 近藤さん 時間 外勤務に勤めている間に活動を2人体制で指導する事になった。丸亀市が補助で指導する人を雇つてくれたがそれでも部活動の時間は超過勤務になる。今後どのよう

な  
かつたが、毎年参加  
する子どもの  
成長、家族の  
つながり、ボ  
ランティア学  
生の変かなど  
識することもあり、教  
員も元気になるとりくみができた。

障害児学校支部 林さん

小豆島に支援学校ができると  
いう報道があつた。遠隔地だから  
うだけでなく、教的ニーズが高  
まるつた結果だと想う。

障害児学校支部 久利さん

A circular portrait of a man with dark hair, wearing a dark suit, white shirt, and red tie. He is speaking into a small black microphone held near his mouth. The background is a plain, light-colored wall.

職員会後に学年団会や現教がある。超勤になるが、割り振りがもらえない雰囲気がある。管理職に訴えたが、冬休みに2時間割り振りがあつたのみ。忙しい現場であるが、職員同士が気持ちよく働いていくためにも割り振り申請用紙はあつてもよいのではないかと思う。

勤務評定の基準がはつきりしない。校長、県へ自分の評定の開示を求めている。

自分の職場の今年1年の現教の内容は「道徳」に特化されることが多かった。押しつけでない、自分たちの学びたいことが学べる現教であつてほしい。

高松支部 井上さん

A circular portrait of a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a red hoodie. He is speaking into a black microphone. The background is a plain, light-colored wall.

現場での話をする。  
仕事量が多い。小さな  
学校で楽だと想われる  
が仕事量は変わらない。  
1人に係る分掌の仕事  
は逆に多い。声を上げ  
ていかないと変わらな  
い。働き方改革と言わ  
れているが、勉強して  
情報発信して声を掛け  
ていきたい。

仲多度支部 佐野さん

い。  
3月21日(木) 「先生  
とたまごの学校」企画  
がある。ぜひ、たくさん  
の方の参加をお待ち  
しています。

ご来賓のみなさま	全教・全教共済	平尾様
香川県労連	岩部様	杉村様
私教連	安富様	富野様
香退教		
立憲民主党		
小川衆議院議員秘書		
日本共産党		
田辺様		

感謝！メッセージ

日加原・田中

# 2019年度新役員